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Intervention de Gilles LEPROUST 
Maire d’Allonnes 

 
Vœux du conseil municipal aux acteurs de la vie locale 

Lundi 2 janvier 2023 à 18h30 
 

Mesdames, Messieurs, Cher(e)s ami(e)s, 

 

Le moment des vœux du conseil municipal est un temps de rencontre et de convivialité. Il 

nous manquait. C’est donc avec un grand plaisir que nous vous retrouvons après deux 

années de parenthèse. 

 

Je souhaite entamer mon intervention par des remerciements aux acteurs du quotidien de 

notre ville. 

Les premiers s’adresseront aux habitantes et habitants qui dans une période difficile ont su 

faire face à l’adversité.  

Vous me permettrez une mention particulière pour les jeunes. En effet, dans notre ville, ce 

sont des acteurs engagés, je pense en particulier aux membres du Conseil Jeune Allonnes qui 

multiplient les projets avec beaucoup de succès.  

Les jeunes sont bien sûr le présent, mais surtout le futur  de notre ville, de notre société. 

Leur faire pleinement confiance est une source positive pour construire un avenir plus 

radieux. 

Puis, mes remerciements iront aux acteurs associatifs. Ils sont le maillon indispensable pour 

faire ville. En effet, d’une manière désintéressée, ils donnent de leur temps pour que 

d’autres personnes prennent du plaisir, s'épanouissent, 

entretiennent leur santé ou encore accèdent à la solidarité.  

Comme nous l’avons constaté durant les confinements, une ville sans association est une 

ville bien morne! 

Malgré les vents contraires financiers, et j’y reviendrai, l’équipe municipale a décidé de 

continuer de les soutenir fortement… du fond du cœur, nous vous disons : MERCI !  

 

Mon troisième remerciement ira aux agents territoriaux. Ils font un travail remarquable, et 

font vivre au quotidien le service public.  
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N’oublions jamais que le service public est la richesse de celles et ceux qui n’ont rien. 

Dans cette période, faite d'imprévus qui nous touchent toutes et tous, préserver et 

développer le service public local est l’une de nos principales priorités. 

En effet, il vous accompagne tout au long de vos journées.  

Le service public c’est l’ATSEM auprès des enfants en maternelle,  

le service public c’est l’agent qui fait traverser les élèves devant l’école, c’est l’agent qui 

confectionne les repas le midi et les sert.  

Le service public c’est la bibliothécaire qui vous conseille, l’animateur qui construit des 

activités avec les enfants et les ados, c’est l’éducateur sportif à la piscine.  

Le service public c’est également le jardinier qui entretien la ville, c’est la personne qui porte 

les repas à domicile….  

Je pourrai continuer longuement la liste.  

Le service public ce ne sont ni juste des mots, ni un totem. Le service public c'est en même 

temps une manière de considérer l'organisation de notre vie ensemble, et des femmes et 

des hommes qui font des dizaines de métiers différent dont le point commun et d'être au 

service de l'intérêt général. 

 

Ensemble, plus que jamais, soyons mobilisés pour le développer. Ne cédons pas devant 

celles et ceux qui le pourfendent au nom de la rigueur budgétaire. 

A ces derniers, je leur dis, regardez plutôt en direction des profits gigantesques réalisés dans 

ces périodes de crise par une minorité. 

Les élus Allonnais en 2023 comme en 2022, feront vivre leur engagement inscrit sur le 

panneau en entrée de ville               « Allonnes, zone préservée service public ». 

 

Je faisais référence aux élus de la ville. La mise en route de la nouvelle équipe s’est déroulée  

en plein COVID. Elle a œuvré sans compter son temps pour être aux côtés des habitants. Je 

suis fier de cette belle équipe diverse…et diablement efficace. 

 

Je vous demande de les applaudir dans une période où certains jugent de bon ton de 

dénigrer les élus ! 
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Avec l’invitation à la soirée de ce soir, vous avez reçu la carte des vœux du conseil municipal. 

Comme chaque année, elle a été réalisée par Rémy Le Guillerm…et comme chaque année, 

elle est belle. Merci à toi Rémy pour ton talent de créateur… 

La citation retenue est «  Agis dans ton lieu, pense avec le monde » du romancier, poète et 

philosophe, Édouard Glissant. 

Celle-ci s’est imposée à nous dans une période où le repliement sur son pré carré est une 

catastrophe. D’ailleurs, nous constatons toutes et tous que tout en étant acteur dans nos 

territoires, la situation du monde nous impacte au quotidien. 

 

C’est le cas notamment avec les crises successives. Penser régler les questions qu’au seul 

niveau local relève de la supercherie. C’est le sens des engagements de la ville dans le 

mouvement Mayors for Peace, dans nos coopérations avec nos villes sœurs de Delmenhorst, 

de Sangha et du camp d’Askar, de notre festival pour la paix avec le prix Yvon Luby. 

 

Cette année ce prix a été remporté par la FSGT. L’œuvre d’art qui a été remise a été réalisée 

par un artiste ukrainien, symbolisant l’engagement fidèle de la ville pour la Paix. Elus et 

population se sont mobilisés contre cette guerre.  

Plus que jamais les autorités locales ont avec les peuples un rôle déterminant à jouer pour 

ramener la paix sur notre planète. 

 

Il en va de même pour les questions environnementales… l’humanité est en grand danger 

car la biodiversité et le climat de notre planète se dégradent. Il est terrible de voir les            « 

grands de ce monde » tergiverser car l’action environnementale remet en question l’ordre 

économique mondial. Les catastrophes climatiques qui s’additionnent, la canicule de cet été, 

appellent à des réponses concrètes et urgentes. 

 

Les villes ont leur rôle à jouer pour faire entendre leurs voix. Elles sont des espaces 

d’expérimentation, où citoyens, associations, pouvoirs locaux travaillent ensemble. Dans 

notre ville, nous nous y sommes fortement engagés notamment en préservant les terres 

agricoles et les espaces naturels. 

Plus que jamais l’Humain et la Planète doivent être au cœur de toutes nos décisions. 
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Elles le seront d’autant plus que nous y associerons les habitants. A Allonnes, nous avons 

cette expérience, je peux même dire cette habitude, « de faire avec ». 

 

C’est le cas avec notre budget participatif doté chaque année de 200 000 euros, avec de 

nombreuses réalisations en 2022 notamment un city stade dans le quartier de la Bujerie.  

 

C’est le cas aussi pour la construction ou la réhabilitation d’équipements publics où nous 

mettons en place des comités de pilotage constitués de toutes les personnes concernées et 

intéressées  comme ce fut le cas avec la maison des habitants et des services publics Barbara 

dans le quartier des Hautes Métairies, inaugurée en septembre dernier. 

 

N’oublions jamais que les véritables experts de nos territoires ce sont les habitants eux-

mêmes. 

 

Comme vous pouvez le constater, à ce stade du discours, je n’ai pas fait une liste à la Prévert 

des réalisations budgétaires de la ville en 2022. En effet, vous allez avoir dans le journal 

municipal de janvier une rétrospective de l’année, que vous pouvez voir ce soir sur l’écran 

situé à votre gauche. Je souhaite remercier la belle équipe du service communication, qui a 

travaillé avec le service culturel, et celui de la restauration, sans oublier Mélanie la directrice 

de cabinet, à la préparation et à la réussite de cette soirée. 

 

Je peux dire simplement que nous continuons à tracer notre route et qu’année après année, 

nous mettons en œuvre le programme municipale que vous avez choisie. 

 

Quelques mots sur l’année qui commence. 

Le moins que je puisse dire c’est qu’elle ne va pas être un long fleuve tranquille. Le contexte 

général est tourmenté et parfois inquiétant, notamment sur les aspects  financiers. 

Comme chacune et chacun d’entre vous peuvent le constater, les prix ne cessent 

d’augmenter, cela vous impacte, tout autant que les collectivités. Pour la seule année 2022, 

nous avons chiffré les coûts supplémentaires à 600 000 euros ! L’année 2023 ne s’annonce 

pas plus réjouissante. 
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Dire cela ne signifie pas que l’État ne fait rien… mais comme le répète l’Association des 

Maires de France « le compte n’y est pas ». 

 

La réalisation du budget va être compliquée, et l’équipe municipale a décidé de le construire 

en toute transparence avec les habitants et les associations. Une première réunion a eu lieu 

en octobre dernier où nous avons commencé à échanger sur les enjeux à venir. Une seconde 

se tiendra le 1er mars pour réaliser les arbitrages ultimes. 

 

La tenue en janvier d’un Conseil Interministériel des Villes suite à la demande de 

l’association des Maires de Villes et Banlieue de France que j’ai l’honneur de présider va être 

un temps important pour les villes populaires comme la nôtre. Faisons le vœu, c’est le 

moment, que le gouvernement entende enfin nos appels.  

Il y a urgence à répondre aux attentes des habitants des nos quartiers !  

Il en va de l’avenir de notre république.  

 

Malgré ces incertitudes, l’équipe municipale est bien déterminée à maintenir son cap dans 

ses orientations. Je vais en rappeler quelques unes. 

 

Le développement économique, créateur d’emploi reste pour nous une priorité. Nous ne 

pouvons que nous féliciter que toutes nos zones économiques soient remplies, avec pour 

certaines entreprises des projets d’extension en 2023. Il en va de même avec les zones 

commerciales.  

 

Certains oiseaux de mauvaise augure doutaient de notre capacité à relever ces 

défis…chacune, chacun peut constater de ses propres yeux que le pari est gagné. 

 

 

 

Bien sûr que cela ne dépend pas que de nous, mais nous avons su créer des rapports de 

confiance avec le monde économique, dont je salue la présence de nombreux représentants 

ce soir. 

 

Je veux remercier également pour le rôle positif joué par Le Mans Métropole et son 

Président, Stéphane Le Foll ainsi que par les animateurs de Le Mans Développement. 

 

Un autre sujet important pour nos villes populaires est la question de l’urbanisme, du 

logement sous toutes ses formes. En effet, l’habitat des années 60, ne correspond plus aux 

attentes d’aujourd’hui de nos concitoyens… comme aux exigences, justifiées, pour relever le 

défi climatique. 
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Allonnes continue sa mue avec des démolitions, des réhabilitations et des constructions. Par 

exemple, l’emblématique bâtiment A, rue Emmanuel Chabrier a été démoli pour laisser 

place à un futur projet de maisons individuelles. 

 

De même, le quartier les Sitelles, situé en face du lycée André Malraux, sera complètement 

mis en location en ce début d’année. 

 

 

Une autre satisfaction est le succès de la commercialisation du lotissement des Hautes 

Perrières. Sur les 89 lots de la phase 1, un seul reste à commercialiser. La phase 2 est en 

route et sur 16 lots, 11 ont déjà été commercialisés. C’est bien pour les finances de la ville, 

c’est bien pour les effectifs scolaires. Cela montre également l’attractivité de notre 

commune.  

Pour terminer sur ce sujet, j’évoquerai le cœur de ville dont la première phase (l’îlot A) 

débutera, enfin, ce premier semestre  2023.  

 

Je salue le partenariat efficace qui existe avec Sarthe Habitat, Le Mans Métropole, Cénovia, 

et les services de l’État. 

 

 

Un mot sur une préoccupation forte des Français, dont les Allonnais, la santé. En 

collaboration avec les acteurs de ce secteur, nous travaillons à maintenir et développer 

l’offre de soin sur notre ville. Un projet est prévu dans l’îlot A. Le Mans Métropole est un 

partenaire efficace à nos côtés.  

 

Tout cela ne doit pas nous empêcher d’être attentif et mobilisé pour notre système de santé, 

et particulièrement sur la situation dramatique de nos hôpitaux. Les personnels sont à bout 

et ont besoin de réponses fortes de l’État.  

 

Un autre secteur sensible et complexe est la question de la prévention, de la sécurité et de la 

tranquillité publique. Toutes les communes, de la plus petite à la plus grande, sont 

concernées. L’équipe municipale en fait une de ses priorités. Nous nous félicitons du travail 

efficace avec la police nationale, Médiaction, les éducateurs d’Inalta, et bien sûr, de tous les 

services de la ville qui y contribuent. Cette question doit être traitée avec sérieux sans 

aucune démagogie car elle est l’affaire de toutes et tous.  

 

 

2023 sera l’année pré-Olympique de Paris 2024. Nous voulons en faire à Allonnes une 

grande fête populaire.  
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Pour cela, nous allons continuer à accompagner les acteurs du quotidien que sont les 

bénévoles.  

 

Nous allons continuer à peaufiner nos équipements en réhabilitant les 3 cours extérieurs de 

tennis et en créant un nouveau city stade sur le petit Mail Léo Delibes.  

 

Les premières « Olympiades Sportives » qui se sont tenues en juillet dernier ont été un 

succès populaire. Elles auront une suite en 2023.  

 

 

Nous aurons le même engagement avec les acteurs culturels. Nous pouvons collectivement 

être fiers de nos actions tout azimut. Vous me permettrez de mettre en avant le travail 

remarquable mené depuis 8 ans avec la grande cheffe d’orchestre, Zahia Ziouani et son 

orchestre philharmonique Divertimento. Vous les avez d’ailleurs peut-être aperçus à la télé 

dans l’émission Prodiges durant ces fêtes.  

 

Ce travail partenarial se traduit par des classes orchestres dans les écoles élémentaires de la 

ville et des concerts à la salle Jean Carmet. En 2015, les classes orchestres comptaient 18 

élèves. Pour l’année scolaire 2021-2022, plus de 120 élèves font partis des classes orchestres 

et bénéficient d’un prêt d’un instrument. Pour votre information, un film sortira en salle le 

25 janvier retraçant sa jeunesse et sa passion pour la musique.  

 

Dans le secteur de l’éducation, prioritaire à nos yeux, 2023 verra l’avancée concrète de la 

rénovation de l’école Langevin. Elle est attendue par les enseignants et les parents. Je ne 

doute pas qu’ensemble, nous allons réussir un beau projet.  

 

Nous pensons comme Nelson Mandela que « L’éducation est l’arme la plus puissante que 

l’on ait à disposition pour changer le monde ».  

 

 

Je vais arrêter là mon exposé. J’ai certainement été un peu long…mais il me semblait 

important dans cette période compliquée de faire un tour assez complet de la situation en 

partant du local, en faisant un détour par le monde. Je reste ainsi dans l’esprit d’Édouard 

Glissant. 

 

 

Pour conclure, vous pouvez le constater, l’équipe municipale est en forme olympique et a de 

beaux projets pour l’année 2023. C’est ensemble que nous les mettrons en œuvre - 

habitants, associations, partenaires publics et privés.  
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A Allonnes, ville sœur de Sangha, nous reprenons à notre compte le proverbe africain «  Seul, 

on va plus vite, ensemble on va plus loin ».  

 

Nous sommes bien décidés à le mettre en œuvre. 

 

Je vous souhaite ainsi qu’à vos proches, au nom de la municipalité, nos meilleurs vœux pour 

cette année 2023. 


